



# Último informe de gobierno del Presidente mexicano: AMLO afirma que homicidios diarios cayeron en 18%

“Me voy a jubilar con la conciencia tranquila y muy contento”, afirmó el mandatario, al hacer un balance de su sexenio.

EFE

El Presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, rindió ayer su último Informe de Gobierno, en el que destacó que se va “con la conciencia tranquila” por entregarle “las bases de la transformación” a su sucesora, Claudia Sheinbaum, el 1 de octubre.

“Amigas y amigos, como es sabido, estoy por terminar mi mandato, y quiero confesar aquí, en la principal plaza pública de México, en este Zócalo donde tantas veces nos concentramos durante nuestra lucha por la democracia: me voy a jubilar con la conciencia tranquila y muy contento”, dijo.

Ante cientos de miles de funcionarios y simpatizantes, López Obrador hizo un balance de su sexenio (2018-2024) en su último informe, que por ley es cada 1 de septiembre, antes de transferirle la banda presidencial a Sheinbaum, de su mismo partido, Morena.

El mandatario reportó un crecimiento promedio anual del 1% del PIB en su gestión, la salida de 5 millones de personas de la pobreza, y una reducción del 18% en el promedio diario de homicidios, de 101 a 83. AMLO detalló que los “delitos del fuero federal se han reducido en 24,8%, el homicidio en 18%, el robo bajó en 29,5%, el feminicidio en 37,6%, el robo de vehículo en 48,6% y el secuestro en 77%”.

“A diferencia de lo que sucedía en los gobiernos neoliberales, ahora no se reprime al pueblo, no se ejecutan masacres, no se desaparece a nadie, no se tolera la violación de los DD.HH. y tampoco existe un narco-Estado”, declaró.

México ha registrado un récord de más de 170.000 asesinatos en el sexenio de López Obrador, aunque los homicidios acumulan tres



**LÓPEZ OBRADOR** entregará el poder el próximo 1 de octubre.

años de caída tras el año más violento de la historia, 2020, con 36.773 víctimas, según los últimos datos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Pero AMLO destacó una reducción de más de 15 puntos en la percepción de inseguridad, hasta el 59,4% de la población, que mide el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Y dijo que “durante el sexenio se ha mantenido un promedio de 1.200 detenciones diarias de presuntos delincuentes”.

También defendió, ante Estados Unidos, la política de combate al narcotráfico, al informar de la destrucción de 11.297 hectáreas de marihuana y 66.738 de amapola,

así como 2.570 laboratorios de sustancias químicas. Mientras que las Fuerzas Armadas han confiscado 52.939 armas “que han entrado de contrabando, principalmente procedentes de Estados Unidos”.

En otro ámbito, López Obrador reportó que el salario mínimo subió por encima del 100% bajo su administración, y que ahora la diferencia entre el ingreso de los más ricos y los más pobres es de 15 veces en promedio, frente a la proporción de 35 durante el sexenio de Felipe Calderón (2006-2012). Por ello, manifestó que, “en primer término”, nada lo “hace más feliz que haber logrado, con el apoyo de millones de mexicanos, reducir la pobreza y la desigualdad”.

Como pendientes, enunció algunas obras de infraestructura, resolver el caso de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa en 2014 e implementar la reforma judicial para elegir por voto popular a jueces y ministros de la Suprema Corte a partir de 2025.

Aun así, expresó su “felicidad”, porque “quien va a quedar en sustitución es una mujer excepcional, que le va a dar continuidad a la transformación”. “Por eso me río, porque las cosas que van a quedar pendientes, pues estoy absolutamente seguro que se van a concluir por lo extraordinaria que es la Presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo”, indicó.

En este contexto, consideró “indispensable seguir luchando para fortalecer lo alcanzado y continuar construyendo una patria nueva”. Y, para ello, recordó que presentó 20 reformas a la Constitución para contrarrestar 36 años del “nefasto período neoliberal” que el nuevo Congreso, con una “supermayoría del oficialismo”, discutirá a partir de esta semana.